

2023

響き

Vol.5

三島市介護支援専門員連絡協議会

2023/6/15発行

青空が眩しく輝き、夏の気配を感じられる頃となりました。皆様、体調を崩さず元気にお過ごしでしょうか。  
3年ぶりの集合研修で幕を開けた令和5年度。

状況に応じて、集合研修とZOOM研修を上手に融合して研修を行って行く予定です。

当連絡協議会では130名を越える会員の皆様にとって身になる研修を引き続き、提供できるよう努力して参りますので皆様のご協力・ご参加をお願いいたします。

## ◆令和5年度 新役員体制

会長: 鈴木康明(ハピネスケアセンター)

副会長: 井上勝之(JCHOみしま総合病院付属居宅介護支援センター)

副会長: 土屋宗子(居宅介護支援事業所はおと)

事務局長: 梅原利光(三島市錦田地区地域包括支援センター)

副事務局長: 相澤麻輝(居宅介護支援事業所ふじしろ)

主マネ部会長: 三木三重(地域包括支援センター三島)

会計: 杉崎薰(みのり居宅介護支援事業所)

会計: 山下哲治(綿ぼうし)

書記: 黒川美保(富士伊豆農業協同組合ささえ愛)

書記: 杉山光代(居宅介護支援事業所やすひさ)

通信: 湯川孝子(居宅介護支援事業所南二日町)

通信: 田村尚子(居宅介護支援事業所ちょ~どえ~)

監事: 渡部美保子(居宅介護支援事業所ふじしろ)

監事: 久保寺直喜(コスモス三島) 監事: 松田敬子(ケアプランセンターダイバ)

よろしくお願いいたします！！！



## ◆研修報告

令和5年5月16日(火)に行われた、第一回全体研修のご報告をいたします。

『事例研究～多機関連携 どのタイミングでどこと繋がる?』

集合研修 & ZOOM研修合わせて、約80名もの会員が

ご参加くださいました！

久しぶりに顔を付き合わせての研修で、北上文化プラザは盛り上がっていました！凄い熱気(?!?)でした！！

この5月から新型コロナウイルス感染症の感染症法上の位置付けが5類感染症へと移行したことを受け、

今年度の研修は従来通りの集合研修をベースに、

感染状況を鑑みながらZOOMとのハイブリット研修を行っていく予定です。濃い内容の研修を準備してます。

積極的にご参加くださいね！！！



## 知つ得情報 第5回

### 適切なケアマネジメント手法について

社会環境の移り変わりとともにケアマネジャーに求められる役割・能力も変化してきたこと、関連制度の改正をはじめとする近年の各種施策を反映させることを目的に法廷研修のカリキュラムの見直しが行われます。

厚労省は見直しのポイントとして、

- ・地域共生社会の実現に関する科目内容
- ・高齢者の権利擁護・意思決定支援に関する内容
- ・適切なケアマネジメント手法に関する内容の追加

上記、項目の充実が図られ来年4月以降、新カリキュラムに沿った内容に変更されます。

三島市介護支援専門員連絡協議会でも、

『適切なケアマネジメント手法』についての研修を石山先生をお呼びして8月18日に行います。

『適切なケアマネジメント手法』はケアマネジャーが取り扱う可能性が高い

5つの疾患別

- ・脳血管疾患
- ・大腿骨頸部骨折
- ・心疾患
- ・認知症
- ・誤嚥性肺炎の予防

に想定される支援内容やアセスメント・モニタリングの視点をまとめています。

根拠のある支援を組み立てる基盤の視点として、適切なケアマネジメント手法以外にLIFEも取り入れられる予定です。ケアマネジャーのLIFE活用は、次期改定テーマの一つになりそうです。

LIFEへのケアプランデータの提出に加え、サービス担当者会議において、担当事業所ごとのフィードバック票について共有・検討し、必要に応じてケアプランに改善点を反映させる「PDCAサイクル」を回すことを期待されそうです。



#### ◆おしらせ

次の研修会

令和5年7月19日(水)13:30~15:30

『その人らしさ』を大切にしたケアを目指して施設・事業所で高齢者虐待に取り組む皆様へを予定しています。

是非、ご参加下さいね！

ZOOMのバージョンを事前に更新しておきましょう！



## ケアプランデータ連携システム稼働開始

令和6年の介護報酬改定を踏まえ、国が進める介護事業のICT化の一環として、この4月からケアプランデータ連携システムが本格稼働し始めた。

三島市が実施したアンケート集計結果(4/1時点)で、サービス事業所の半数以上が導入、居宅介護支援事業所では60%以上が導入または導入の意向を示していることが分かった。

介護事業のICT化は、着々と進んでいるとはいえ、他事業と比べるとまだ紙文化・印鑑文化である。(押印欄の削除や紙ではなくPDFなどデータで利用者説明も可になったが…)

個人レベルでは、若い世代だけでなくスマートフォンを使いこなし、かつて手紙や電話でしていた連絡をメールやLINEで普通に行っている。

我々個人レベルのICT化はすでに浸透しているのに、この業界は令和3年度の報酬改定から電子データでの契約が認められるようになったくらい遅れている。とは言っても、行政がICT化に舵を切って動き出したのだから、『パソコンが苦手』なんて理由でこれに乗り遅れると淘汰される時がすぐそこまで来ている。ということを認識していかなければならない。



#### 編集後記/連絡先

今年の夏も猛暑に！

災害も予測されますので、アンテナを高くして過ごしましょうね！

熱中症にはご注意を！！！！



《三島市介護支援専門員連絡協議会》



三島市

会長 鈴木康明【ハピネスケアセンター】

副事務局長 相澤麻輝【居宅介護支援事業所ふじしろ】

通信 湯川孝子【居宅介護支援事業所南二日町】

事務局 田村尚子【居宅介護支援事業所ちょうどえ～】

☎ 055-975-2424